
Protokoll der Sitzung der Gemeindevertreter 

der Gemeinde Mohrkirch 

am 12.04.2022, um 19.30 Uhr im Gemeindehaus Mohrkirch 

 
 

Die Sitzung findet unter Einhaltung der derzeit erforderlichen Hygieneregeln statt. 
 

 

Anwesende Gemeindevertreter: 

Michael Haushahn, Wolfgang Schäfing, Volker Diederichsen, Claus Erich Paulsen, 

Hanno Christiansen, Claus-Dieter Lille, Norbert Wacker, Thomas Christophersen, Jan 

Engeland, Hans-Detlef Lausen (auch Protokollführer) 

 
entschuldigt: Rüdiger Hahn 

somit sind 10 stimmberechtigte Gemeindevertreter anwesend 

 

Bürger/innen der Gemeinde Mohrkirch sind nicht anwesend 

 

Ein Vertreter der Presse ist nicht anwesend 
 

 

 Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Niederschrift der Gemeinderatssitzung vom 17.03.2022 

3. Verwaltungsbericht 
4. Einwohnerfragestunde 

5. Beratung und Beschlussfassung über Auftragsvergaben zum KITA-Neubau 

6. Beratung und Beschlussfassung über den Bau eines Radweges an der L 187 im 

Bereich Sporthalle bis Abzweigung K 25 

7. Sonstige Vorlagen 

 
 

 
 

TOP 1: 

Bürgermeister Michael Haushahn begrüßt die Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit 

fest und eröffnet die Sitzung. 

 

TOP 2: 

Das Protokoll vom 17.03.2022 wird einstimmig genehmigt. 

Abstimmungsergebnis:   10 x ja   

 



TOP 3: 

Verwaltungsbericht 

Siehe Anlage 1 

 

TOP 4: 
Einwohnerfragestunde - keine Fragen 

 

TOP 5: 

 Bgm. Haushahn berichtet zur Auftragsvergabe zum Kita Neubau. Für die Gewerke 

Rohbau und Zimmerer liegen die Submissionsergebnisse vor. Die Aufträge sind noch 

nicht vergeben, da eine KfW Förderung nach EH 40 nicht beantragt werden konnte. Die 
Bindefrist der beiden günstigsten Angebote konnte auf den 22.4. verlängert werden. 

Allerdings mit der Vereinbarung angepasster Preise für Stahl und Konstruktionsholz. 

Je länger mit der Auftragsvergabe gewartet wird, desto höher sind die zu erwartenden 

Preise. Irgendwann werden die höheren Preise die erwartete Förderung egalisieren, bzw. 

übersteigen. Die Antragstellung ist ab dem 20.4. wieder möglich. Alle Vorbereitungen 

zur Antragstellung sind soweit abgeschlossen.    
 

Die Gemeindevertretung nimmt den Sachverhalt zur Kenntnis und beschließt wie folgt: 

 

Der Antrag auf Förderung soll am 20.4.2022 eingereicht werden. Sollte das aus 

irgendeinem Grund nicht möglich sein, oder eine Beauftragung der Gewerke Rohbau 

und Zimmerer sich nach den Förderrichtlinien weiterhin verzögern, wird der Bgm. 
ermächtigt die Aufträge am 22.4. 2022 auch ohne Aussicht auf Förderung zu erteilen. 

 

Abstimmungsergebnis:   10 x ja 

 

TOP 6 

Bgm. Haushahn berichtet erneut zum Vorschlag des WiMi zum Bau eines Radweges an 
der L187 von der K25 bis zur Brombeerstraße. Im Kostenansatz für den Neubau der 

Kita ist für den Straßenbereich Bushalt ein Posten von 120 tsd Euro enthalten. Der hier 

angesprochene Bereich Bushalt an der L187 überschneidet sich zum Teil mit dem vom 

WiMi vorgeschlagenem Radwegbau entlang der L187, der mit 75% gefördert würde. 

Durch eine gemeinsame Planung und einem gemeinsamen Bau des Bushaltes und des 

Radweges sind Kosteneinsparungen zu erwarten. 
Die Gemeindevertretung nimmt den Sachverhalt zur Kenntnis und beschließt das 

Angebot des WiMi zur Radwegemaßnahme entlang der L187 anzunehmen und eine 

Förderung aus dem Sonderprogramm „Stadt und Land“ zu beantragen. Die im Schreiben 

des WiMi vom 8.3.2022 genannten Bedingungen werden akzeptiert. Der Bgm. wird 

beauftragt das WiMi wie erbeten vor dem 14.4.2022 zu informieren. 

 

Abstimmungsergebnis:   10 x ja 



 

TOP 7: 

Bgm Haushahn berichtet über ein Gespräch mit der DB zur Aufhebung des 

Bahnüberganges Plattenhörn und den Bau eines Ersatzweges. 

Laut Informationen von Herrn Bergemann von der DB Netz AG (Investitionsplanung 
und Segmentsteuerung) könnte es in absehbarer Zukunft zur Umsetzung der Maßnahme 

kommen. 

Herr Bergemann hat erklärt, dass es sich um eine EkrG-Maßnahme 

(Eisenbahnkreuzungsgesetz) handelt. 

 

Die DB schlägt vor, dass der Planungsauftrag und der Bau über die Gemeinde 
Mohrkirch läuft. Die DB hat nicht genügend eigene Kapazitäten zur zeitnahen 

Abwicklung. 

Der Gemeinde werden die Kosten erstattet. 

Der Entwurf einer entsprechenden Vereinbarung geht der Gemeinde in Kürze zu. 

 

Die Kosten der Maßnahme teilen sich DB Netz AG, der Bund und das Land Schleswig-
Holstein. 

 

Nächster Schritt ist die Erstellung einer Absichtserklärung der DB und das Einholen von 

Einverständniserklärungen der betroffenen Anlieger. 

 

 
Die Sitzung endet um 21.00 Uhr. 

 

 

 

24405 Mohrkirch, den 12.04.2022 

 
………………………………….                                        ………………………………. 

        Michael Haushahn                                                           Hans-Detlef Lausen 

           Bürgermeister                                                                    Protokollführer  

 

 

 
 

Verwaltungsbericht ab 17.3.22022 

17.3. Sitzung der Gemeindevertretung, siehe Protokoll 

18.3. Telefonat mit der DB zu Plattenhörn – Projektbesprechung vereinbart 

21.3. Protokoll der GV Sitzung vom 17.3. per Rundmail genehmigt 

22.3. Abnahme Tiefbau 
23.3.  Restarbeiten Tiefbau, Geländer eingesetzt 



 Erste Feuerwehrübung nach dem Lockdown 

26.3. Aktion Sauberes Dorf – Dank an alle Beteiligten 

28.3.  Amtsausschuss – Unterbringung Flüchtlinge – Haushalt 

29.3.  Jugend, Kultur und Sportausschuss – Planung von Veranstaltungen in 2022 

31.3. Projektbesprechung mit der DB zu Plattenhörn – Projektbeschreibung – 
Ablaufschema – und Entwurf der nötigen Vereinbarungen angekündigt 

 Submission Trockenbau und Dachdecker 

 Vorstandssitzung der Amtsvolkshochschule per Videokonferenz – Anlauf der 

Kurse – neue Unterbringung im ehem. Amtshaus? 

1.4. Begrüßung der neuen Kitaleitung Frau Sabrina Dema 

 Erste Aufführung der Mohrkircher Theaterspeeler für die DRK Senioren 
4.4. Treffen mit der Provinzialversicherung – evtl. Anpassung der 

Versicherungssummen Gebäude 

5.4.  Begutachtung aller Feuerlöscher in den Gemeindegebäuden + Sporthalle 

6.4.  Beiratssitzung der dänischen Kita 

 Kompressor im Feuerwehrgerätehaus nach Reparatur zurück. Eine neue 

Betriebsteuerung des Kompressors hat die Fa. Peters Wärmetechnik gestiftet. 
Dank dafür. 

8.4. Binderfristverlängerung Angebote Rohbau und Zimmererarbeiten vereinbart 

 

 

Mohrkirch den 11.4.2022      Michael Haushahn 

 


